

leurs options à l'égard des études modernes, mais à l'heure actuelle, elles s'occupent principalement de satisfaire aux exigences de chaque section. Toronto est la seule université qui envisage actuellement l'établissement d'un programme d'études modernes de l'Est asiatique conduisant au doctorat. En ce moment où les universités subissent des pressions de plus en plus grandes de la part des gouvernements provinciaux leur intimant l'ordre de réduire leurs dépenses, on se demande si la répartition des fonds tiendra compte de l'intérêt national qu'il y a à favoriser des études modernes sur l'Est asiatique. Il faut espérer que l'intérêt national ne sera pas oublié.

Études islamiques

La discipline des études islamiques se définit ainsi: elle "s'intéresse à la culture et à la civilisation du monde islamique depuis le VII^e siècle de notre ère jusqu'à l'époque actuelle". Les programmes d'études islamiques comprennent donc l'étude de la période classique et de l'époque moderne. Les études islamiques modernes signifient l'étude de la culture et de la civilisation du monde islamique moderne. Les facilités et les moyens qu'offrent les études islamiques ne comprennent pas l'étude, basée en grande partie sur les sciences sociales, de régions particulières du monde islamique. En réalité, aucune université au Canada n'offre de programme d'étude par région, avec spécialisation, soit primaire soit secondaire, axée sur le Moyen-Orient, l'Afrique du Nord, l'Asie occidentale ou toute autre partie du monde islamique. Ailleurs qu'aux deux centres d'études islamiques, il ne semble pas être possible actuellement de suivre des cours libres sur l'histoire, la politique et l'économie du Moyen-Orient, bien que certains aient été proposés parfois dans le passé.